
PAT: un futuro sostenibile
Il 22 maggio si terrà a Roma,
presso Palazzo Montemartini, un
Convegno  dal  titolo  “PAT:  un
futuro  sostenibile  –  Come  le
proteine  animali  trasformate
possono  nutrire  l’economia
circolare”.

Come  ormai  noto  da  tempo,  la  produzione  alimentare  ha
un  enorme  impatto  sull’ambiente.  Il  sistema  globale  è
responsabile di circa un terzo delle emissioni mondiali di gas
serra; il passaggio da una dieta onnivora a una dieta a base
vegetale, che ha l’impronta ambientale più bassa tra tutte le
diete  confrontate,  porterebbe  a  massicce  riduzioni  delle
emissioni di gas serra e del consumo di acqua. Si stima che la
popolazione  mondiale  raggiungerà  i  9,8  miliardi  nel  2050:
questa crescita demografica vedrà aumentare il consumo globale
di carne. Ci troviamo, quindi, ad affrontare la grande sfida
di proporre diete sane e accessibili a tutti riducendo al
contempo l’impatto sull’ambiente.

Per la SIMeVeP parteciperà il dott. Maurizio Ferri, con un
intervento all’interno di una Tavola Rotonda di esperti.

Locandina convegno

 

https://www.veterinariapreventiva.it/simevep/ambiente/pat-un-futuro-sostenibile
https://www.veterinariapreventiva.it/wp-content/uploads/2024/05/Locandina.pdf


Manuale operativo Selvatici e
buoni

Giovedì 9 maggio alle ore  13.00
presso  la  Sala  Stampa  della
Camera  dei  Deputati  sarà
presentato il Manuale operativo
del progetto “Selvatici e buoni
–  Una  filiera  alimentare  da
valorizzare”  sostenuto  dalla
Fondazione  UNA  Onlus  (Uomo

Natura Ambiente) che vede capofila l’Università di Scienze
gastronomiche  di  Pollenzo  in  collaborazione  con  il
Dipartimento  di  Medicinaveterinaria  dell’Università  degli
Studi di Milano e la Società italiana di Medicina veterinaria
preventiva.

Alla presentazione interverranno Stefano Vaccari, Commissione
agricoltura, Raffaele Nevi, Commissione agricoltura, Maurizio
Zipponi,  Presidente  Fondazione  UNA,  Silvio  Barbero,
Vicepresidente  dell’Università  di  Scienze  gastronomiche  di
Pollenzo e Antonio Sorice, Presidente SIMeVeP.

 

One Health: una salute unica
e una sola scienza
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Il  Presidente  della  SIMeVeP,
dott.  Antonio  Sorice,
parteciperà  come  relatore   al
convegno “One Health: una salute
unica e una sola scienza” che si
terrà a Milano il 6 maggio p.v..

Durante  il  convegno  si  approfondirà   la  tematica  delle
malattie zoonotiche trasmesse da vettori e  si parlerà della
situazione  epidemiologica  in  Lombardia  di  alcune  malattie
vettoriali,  dei  fattori  che  hanno  contribuito  alla  loro
espansione  e  delle  attività  messe  in  atto  per  il  loro
controllo  e  prevenzione.

Le  malattie  da  vettore  sono  l’esempio  paradigmatico  dello
stretto rapporto esistente tra uomo, animale e ambiente e
rappresentano un serio problema di sanità animale e salute
pubblica.

Programma e info

L’empasse  della  Strategia
Farm  to  Fork  e
l’autosufficienza  dell’Ue
nelle  produzioni  agro-
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alimentari
Un recente studio condotto dalla
Commissione AGRI del Parlamento
Europeo (2023) dal titolo “The
dependency  of  the  EU’s  food
system  on  input  and  their
sources”  (La  dipendenza  del
sistema  alimentare  dell’UE  dai
fattori  di  produzione  e  dalle
loro fonti) cita la necessità di

rivedere diversi traguardi/obiettivi della F2F sulla base del
feedback  generale  dei  portatori  di  interessi
(https://lnkd.in/dt8kJxUr).

I fatti a sostegno sono:

– la strategia F2F sancita dalla politica più ampia Green Deal
è stata oggetto di critiche in quanto non accompagnata da una
valutazione d’impatto globale;
– vari studi hanno segnalato che alcuni degli obiettivi di
riduzione dei gas a effetto serra rischiano di esercitare un
effetto negativo sulla produzione agricola;
– all’indomani della pandemia e della guerra della Russia
contro l’Ucraina è emerso un dibattito riguardo ai potenziali
effetti negativi degli obiettivi di sostenibilità sui livelli
di approvvigionamento e disponibilità alimentare.

Quest’ultima posizione è stata corroborata nel gennaio 2024
dalle critiche emerse dalla relazione del Comitato Consultivo
Scientifico Europeo sui cambiamenti climatici in merito alla
mancata realizzazione da parte della Commissione europea di
alcune  delle  iniziative  presentate  nell’ambito  della  sua
politica faro del Green Deal e dalla richiesta di incentivi
finanziari più adeguati per gli agricoltori al fine di ridurre
le  emissioni  agricole  –  al  contempo  di  porre  fine  alle
sovvenzioni ai combustibili fossili ed affrontare le emissioni
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legate  all’agricoltura  e  all’uso  del  suolo-   ed  una
un’attuazione  solida  ed  efficace  della  serie  di  atti
legislativi sulle energie rinnovabili, efficienza energetica e
uso del suolo (https://lnkd.in/drsn8w3C); – sono ben noti i
ripetuti ritardi delle iniziative F2F e le proteste degli
agricoltori che hanno aggiunto una ulteriore incertezza alla
strategia:  su 31 interventi promessi,  15 sono in stallo e la
contestatissima proposta sui pesticidi è stata ritirata dal
presidente della Commissione, Ursula von der Leyen.

Cosa possiamo ricavare dagli elementi di cui sopra?

Per essere cauti e realistici,  le misure F2F devono essere
ulteriormente valutate e attuate con attenzione per evitare il
rischio di appesantire la dipendenza della UE dai principali
paesi esportatori di materie prime (es. mais e fertilizzanti)
necessari per la produzione di proteine animali,  di ridurre
la  capacità  produttiva  dell’agricoltura  dell’UE  e  di
indebolirne  la  sua  autosufficienza  nelle  pratiche  ed
approvvigionamenti  di  alimenti  e  mangimi.

Maurizio Ferri
Responsabile scientifico SIMeVeP e Membro di EFSCM (European
Food Security Crisis Preparedness and Response Mechanism)

SIMeVeP  patrocina  l’evento
organizzato da Eurofishmarket
insieme ad AquaFarm, insieme
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per  una  corretta
comunicazione  nel  settore
ittico

“Parlare di acquacoltura: come comunicare
correttamente al consumatore” è il titolo
del  convegno  organizzato
da Eurofishmarket che, per festeggiare i
suoi  20  anni  di  attività,  realizza
insieme ad AquaFarm un evento formativo
sulla corretta informazione nel settore
ittico.

L’acquacoltura rappresenta un patrimonio unico di conoscenze,
esperienze e cultura che resta ancora un’incognita per la
maggior  parte  dei  consumatori,  troppo  spesso  ostaggio  di
allarmismi, false credenze e di una effettiva difficoltà nel
reperire le corrette informazioni.

I professionisti della comunicazione hanno quindi un ruolo
chiave  nel  diffondere  in  modo  chiaro  questa  eccellenza
italiana e contribuire a creare un’accettazione sociale del
settore. L’appuntamento sarà anche un’occasione importante per
narrare il valore aggiunto dei prodotti dell’acquacoltura e
raggiungere  il  consumatore  finale  in  modo  puntuale  ed
efficace.

“La corretta comunicazione in acquacoltura è una battaglia che
portiamo  avanti  da  tempo”  afferma  Valentina  Tepedino
fondatrice di Eurofishmarket. “Non c’è modo migliore per noi
per festeggiare questi 20 anni di attività.” L’evento si terrà
a partire dalle 14.30 presso la sala Arena della fiera e sarà
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preceduto da un momento di festa per tutti gli amici e clienti
ospiti di Eurofishmarket.

Il convegno sarà introdotto da Giulio Tepedino, Amministratore
di Eurofishmarket e moderato da Valentina Tepedino, Direttrice
del periodico Eurofishmarket e referente scientifica per la
società omonima. Tra i relatori dell’evento: Andrea Fabris,
Direttore  dell’Associazione  Piscicoltori  Italiani  e
Alejandro  Guelfo,  direttore  di  misPeces  portale  di
informazione  spagnolo  specializzato  nel  settore
dell’acquacoltura. Seguirà una tavola rotonda di confronto che
vedrà  anche  la  partecipazione  di  Giuseppe  Arcangeli  ed
Andrea  Cereser  dell’IZS  delle  Venezie,
Claudia  Balzaretti  dell’Università  di  Milano  e
Marta  Castrica  dell’università  di  Padova.

Il  convegno  è  accreditato  come  corso  di  formazione  per  i
giornalisti  professionisti  e  ai  medici  veterinari  saranno
rilasciati *SPC grazie alla collaborazione con l’Associazione
Donne  Medico  Veterinario  che  sarà  anche  patrocinante
dell’evento insieme con la Società Scientifica di Medicina
Veterinaria Preventiva.

La  partecipazione  all’evento  sarà  esclusivamente  su
prenotazione presso la segreteria di fino ad esaurimento dei
posti  disponibili.  Per  informazioni  scrivere
ad  info@eurofishmarket.it

Info e dettagli

ECM Api e Ambiente Cortona
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Si  terrà  il  14  dicembre  a
Cortona  (AR)  il  corso  ECM
organizzato  dalla  SIMeVeP  dal
titolo  “Api  e  Ambiente”.  Il
corso è aperto a 60 partecipanti
ed è gratuito per gli iscritti
della Regione Toscana.

Il corso vuole fornire un quadro organico delle problematiche
legate  all’allevamento  apistico  nel  contesto  ambientale
attuale;  fornire  strumenti  di  valutazione  dello  stato  di
salute dell’ambiente, dell’uomo e degli animali attraverso le
api e i prodotti dell’alveare.

Programma

Scheda di iscrizione

Intervista  a  Ferri  -Vespa
Orientalis:  «No  agli
allarmismi, sì alla prudenza»
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Il  dott.  Maurizio  Ferri,
responsabile  scientifico
SIMeVeP, intervistato da Sanità
Informazione  sulla  diffusione
della Vespa orientalis.

Se fino a qualche anno avremmo dovuto trovarci in Sicilia o
nelle regioni del sud Italia, al massimo fino alla Campania
meridionale,  per  imbatterci  in  un  esemplare  di  Vespa
orientalis, oggi il Calabrone orientale è stato avvistato più
volte anche nella Capitale e in molte regioni settentrionali.

«Colonie  sono  state  scovate  in  città  come  Roma,  Firenze,
Genova, Torino e Trieste. E, sebbene non ci siano ancora studi
scientifici  a  riguardo,  le  ipotesi  più  plausibili  del
verificarsi di questa situazione anomala sono da associarsi
sia al cambiamento climatico, che alla presenza di rifiuti»,
spiega  Maurizio Ferri.

Leggi l’articolo

Fonte: sanitainformazione.it

 

I veterinari ufficiali e gli
animali selvatici, il secondo
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episodio di FRAMES/
E’ disponibile la seconda puntata di “FRAMES/“, la docuserie
di ATS Bergamo e ideata per conoscere le storie del mondo
della Tutela della Salute, direttamente dalle voci e i volti
dei professionisti che ogni giorno si occupano della cura del
nostro bene più prezioso.

Il secondo episodio, introdotto da Antonio Sorice, Direttore
del Dipartimento Veterinario e Sicurezza degli Alimenti di
origine Animale di ATS Bergamo e Presidente SIMeVeP ci porta
sulle  prealpi  Orobie  dove  l’attività  del  Dipartimento
Veterinario ATS si rivolge alla tutela della salute e alla
salvaguardia della fauna selvatica e del delicato equilibrio
uomo animale ambiente

Clicca qui per rivedere il primo episodio dedicato al tema
dell’igiene  e  della  sicurezza  alimentare  lungo  la  filiera
ittica.

Sorice:  il  legame  fra
cambiamenti  climatici,
malattie  infettive  e  crisi
alimentari
Qual è il legame tra cambiamenti climatici, malattie infettive
e  crisi  alimentari?  Cosa  correla  tre  delle  principali
problematiche che stiamo vivendo ormai da diversi anni e mai
così pressanti in questo momento? L’occasione per parlarne è
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stata rappresentata dal 51° Congresso Nazionale del Sindacato
Italiano Veterinari di Medicina Pubblica, chiusosi da poco a
Roma.

Sanitainformazione.it  lo  ha  hiesto  ad  Antonio  Sorice,
Presidente  SIMeVeP  di  fare  il  punto  della  situazione.

 

1° Webinar FVE su ruolo del
veterinario  per  la
sostenibilità
dell’allevamento  e
agricoltura

Il 23 Maggio 2022 si è tenuto il
primo  webinar  FVE  (Federazione
dei  Veterinari  europei)  
sull’innovazione e la tecnologia
applicata in allevamento per una
produzione  sostenibile.  
Moderato  da  Francesco  Proscia
(FVE)  e  Anna  Cieckiewicz
(presidente  dell’International

Veterinary Students Association) con il supporto di Wiebke
Jansen (FVE), ha raccolto circa 75 partecipanti.

Dopo il discorso di benvenuto del Presidente FVE Rens van
Dobbenburgh,  Maurizio  Ferri,  delegato  SIVeMP   presso  la
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sezione UEVH,  ha presentato il position paper di FVE e la
relativa campagna sulla sostenibilità.

Gloria  Luzzani,  specialista  in  sistemi  ed  economia  agro
alimentari,  ha  fatto  una  panoramica  delle  tre  dimensioni
dell’approccio sostenibile al cibo.

David Black, veterinario aziendale ha approfondito le nuove
tecniche  di  allevamento  e  le  pratiche  di  agricoltura
rigenerativa  che  consentono  al  veterinario  il  migliore
utilizzo delle tecniche genetiche per il miglioramento degli
standard  di allevamento e per un produzione efficiente.

Nils Gabrowski ha fornito un breve contributo sul settore
dell’allevamento degli insetti e sulla catena del valore delle
proteine.

Carlos Pineiro, specialista in suini, ha illustrato i vantaggi
ottenibili con la digitalizzazione, la gestione integrata dei
dati  e  le  nuove  tecnologie  che  potrebbero  aiutare  la
professione veterinaria a garantire la qualità e sicurezza
degli alimenti e migliorare la produttività e il reddito di
almeno il 20/30%.
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